

PRESSEMITTEILUNG

Augsburg, 3. Januar 2025

Wo Familien Unterstützung und Vertrauen erleben

Augsburg (pm). Lena Patzke leitet die beiden Familienstützpunkte in Trägerschaft der Diakonie. Damit sind die Standorte Hammerschmiede und Herrenbach erstmals mit einer gemeinsamen Leitung besetzt.

Aus Sicht der 31-Jährigen bietet das ausschließlich Vorteile: „Beide Standorte profitieren davon.“ Die ersten Monate in ihrer neuen Funktion hat sie genutzt, um die Kolleg:innen aus anderen Stützpunkten kennen zu lernen: „Die Kooperation und das Netzwerk sind das A und O.“ Auch zu anderen Partner:innen wie den Mitarbeiter:innen des Mehrgenerationentreffs, der Jugendsozialarbeit an Schulen (JaS) oder den Stadtteilmüttern hat sie bereits Kontakte geknüpft. Über die bereits vorhandenen Angebote wie Familienfrühstück, Bastelnachmittage oder Musikgruppen konnte Patzke einen guten Überblick über alltägliche Thematiken und Belange der Familien in den Stadtteilen gewinnen. So kann sie an beiden Standorten auch weiterhin für die Familien zielgenaue und niederschwellige Angebote bereitstellen, wie etwa Bewegungs-, Krabbel-, Musik- oder Spielgruppen für Kinder und ihre Familienangehörigen. Denkbar seien auch Themenabende zu Erziehungsfragen, zum Familienalltag oder der Vereinbarkeit von Familie und Beruf.

Bevor sie die Leitung beider Familienstützpunkte übernahm, war Patzke drei Jahre lang in der Heilpädagogischen Tagesstätte der Diakonie tätig. Zudem war sie bereits ehrenamtlich im Familienstützpunkt Herrenbach engagiert. „Ich habe mich riesig über das neue Tätigkeitsfeld gefreut.“ Die neue Leitungsfunktion in Teilzeit ermöglichte ihr, mit weniger Stunden nach der Geburt ihres Sohnes in den Beruf zurückzukehren.

Die unterschiedlichen Gegebenheiten an beiden Standorten machen für sie den Reiz ihrer aktuellen Tätigkeit aus: „Das ist das Spannende und Herausfordernde.“ An der Grundschule Hammerschmiede ist der Familienstützpunkt fest verankert und kann z.B. die Räume der offenen Ganztagschule (OGTS) nutzen. Weitere fest etablierte monatliche Angebote

sind der Elterntreff und das Familienfrühstück. Hinzu kommen Highlights wie das internationale Kochen oder der jährliche Ausflug zum Bauernhof.

Im Herrenbach sind die Angebote des Familienstützpunktes nicht so sehr auf die Schule konzentriert. Der Familienstützpunkt ist aktuell in den Räumen der ehemaligen Sparkasse im Schwabencenter untergebracht. Das ist aus verschiedenen Gründen herausfordernd, da es z.B. aktuell kein fließendes Wasser gibt und der Zugang zu einem barrierefreien WC kaum möglich ist. Andererseits werden Angebote, wie die interkulturelle Musikgruppe, die in einem Taekwondo-Studio stattfindet, gut angenommen. Die Idee zu einem monatlichen Bastelabend für Erwachsene haben Eltern und Großeltern im Stadtteil selbst entwickelt. Für das Jahr 2025 plant Patzke weitere Eltern-Kind-Angebote wie z.B. Ausflüge in die Natur: „Das ist niederschwellig und nicht mit viel Geld verbunden.“

Unterstützung bekommt sie in beiden Stadtteilen von engagierten Ehrenamtlichen, die z.B. beim Frühstück, dem Bastelnachmittag oder beim Infopoint an Kitas und Schulen mithelfen. Weitere freiwillig Engagierte sind herzlich willkommen. Diese sollten kontaktfreudig sein und den Familien mit einem Lächeln begegnen: „Davon lebt das Angebot“, so Patzke. So unterschiedlich die Voraussetzungen und Anforderungen in der Hammerschmiede und im Herrenbach auch sein mögen – ein gemeinsames Ziel hat sich die Oberfränkin für beide Standorte gesetzt: „Die Familienstützpunkte sollen eine kontinuierliche Anlauf- und Kontaktstelle sein, an der Familien Unterstützung und Vertrauen erleben.“

Bildunterschrift: Lena Patzke leitet die Familienstützpunkte Hammerschmiede und Herrenbach. Foto: DWA/Diana Riske

Infos unter <https://diakonie-augsburg.de/de/familienstuetzpunkte-augsburg>
Wer sich ehrenamtlich in einem der beiden Stützpunkte engagieren möchte, meldet sich bitte direkt bei Lena Patzke, Tel. 0173 5123240 (Telefonische Erreichbarkeit Montag – Donnerstag von 08:00 – 13:00 Uhr), E-Mail: lana.patzke@diakonie-augsburg.de

Pressekontakt:

Diana Riske | Öffentlichkeitsreferentin
Diakonisches Werk Augsburg e. V., Spenglergäßchen 7 a, 86152 Augsburg
Tel. 0821/45019-3712

presse@diakonie-augsburg.de

www.diakonie-augsburg.de



[Diakonie Augsburg](#)